

EDITORIAL



José Alberto Nieto

**Rector de la Universidad Metropolitana de Educación,
Ciencia y Tecnología, Panamá**
rectoria@umecit.edu.pa

Posicionar una institución en el ámbito académico exige, sin lugar a dudas, un compromiso permanente por impulsar la investigación como eje transversal de la acción universitaria. En tal sentido, la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (UMECIT) cuya rectoría ejerzo como un privilegio y oportunidad existencial, promueve de forma indeleble el desarrollo de una cultura de investigación y propicia la generación de espacios que permitan a propios y foráneos, compartir sus experiencias y productos intelectuales.

En tal sentido, nuestras revistas científicas, en este caso particular, la Revista Multidisciplinaria ORADORES, quien arriba a su cuarto año consecutivo y su edición número 4, representa sin lugar a dudas un medio para difundir la información científica y hacer realidad la transferencia del conocimiento.

El rigor científico en los procesos de edición y montaje son requisitos indispensables para que una publicación pueda aspirar a posicionarse en los más exigentes rankings internacionales y sobre esa base nos encontramos en un proceso de autoevaluación y mejoramiento continuo que conviertan a ORADORES en un foro abierto a todas las corrientes del pensamiento, cumpliendo con los niveles de calidad y rigurosidad científica que exige una revista. En tal sentido, promovemos, adicionalmente, en la comunidad universitaria y en particular, en la praxis del investigador, la aplicación de herramientas metodológicas propias de la actividad científica sobre la base de la ética, tan indispensable en la acción investigativa y en toda construcción humana.

Los procesos de acreditación y reacreditación de las universidades en Panamá, más allá de convertirse en actos de fiscalización y revisión, son oportunidades para pensar la Universidad desde adentro, para orientar nuestras acciones hacia las necesidades sociales del país y de la región, para mejorar continuamente los procesos organizacionales y cada día avanzar hacia la excelencia, en medio de ambientes de transformación social permanentes.

Podemos ser capaces de renovar nuestras estructuras académicas y administrativas, tal como lo exige la universidad de este siglo, siendo protagonistas y responsables de liderar acciones que impacten favorablemente en la sociedad y donde los espacios de interacción académicos, sean por excelencia las cunas de la generación de conocimiento, la innovación, la creatividad y la responsabilidad social.

La UMECIT está comprometida con los procesos académicos y científico- tecnológicos y estamos dando pasos firmes y sólidos para hacer de la institución una referencia en materia de investigación. Cumplir con la misión institucional de promover valores y principios tales como el espíritu investigativo, la iniciativa y la ética, nos orienta día a día hacia el ejercicio de un verdadero liderazgo científico. Nuestras revistas son un ejemplo concreto de tal interés y compromiso.

Estoy seguro que este número contribuirá a fortalecer los espacios de interacción, actualización y debate necesarios para la comunidad científica nacional e internacional.